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Да здравствует наш господин, учитель и Ребе Король Мошиах во веки веков!

Е ж е н е д е л ь н ы й  в е с т н и к   Э п о х и  О с в о б о ж д е н и я

Время Мошиаха

РЕБЕ ШЛИТА КОРОЛЬ МОШИАХ

АКТУАЛЬНО

  ערב שבת תרומה ל' שבט

Остап Бендер разбогател. Сбылся план его 
личного освобождения, наступила Геула, к 
которой он стремился. Но внутренне он был к 
ней не готов. Поэтому даже не столь важно, где 
это случилось — на румынской границе или в 
Рио-де-Жанейро — он все равно был обречен 
на разочарование.

Евреи жертвуют на Храм в пустыне (наша 
недельная глава — «Трума»). Исходя из чего 
они жертвуют? Оказывается, есть три вида 
мотивации. Они приносят золото, серебро, 
медь.

Золото — намек на самую искреннюю, 
«золотую» мотивацию: Я настолько счастлив, 
что для меня счастье — дать кому-то! Серебро 
— мотивация уже посложнее: человек 
чувствует себя под ударом судьбы, как 
Корейко под пристальным взглядом Бендера, 
и понимает, что поделиться все-таки придется. 
И, наконец, медь: у человека уже нет сил встать 
с постели и выдать требуемое пожертвование, 
и он велит домочадцам: «Дайте от моего 
имени!»

Но это — на правах предисловия.

В рассматриваемой же нами сейчас беседе 
Ребе Короля Мошиаха задаются другие 
вопросы по недельной главе. Почему золото 
перечислено первым? Если по принципу 
ценности, то самыми ценными, возможно, 
были драгоценные камни (оникс и др.), 
принесенные князьями. Если по принципу 
самого крупного жертвоприношения по 
количеству, весу, — то надо было начать с 
меди.

Ребе отвечает: золото, серебро и медь — 
это те виды приношения, которые имелись в 
распоряжении каждого еврея (в отличие от, 
скажем, оникса), и начинают описание именно 
с золота, так как среди этих трех материалов 
оно самое драгоценное. Нам хотят сказать, 
что данный вид служения (при отсутствии 
Храма мы говорим об его духовных аспектах) 
свойственен каждому из евреев. У каждого 
есть такой вид мотивации, когда он жертвует, 
что называется, от всей души. Без корысти. 
Не из желания получить награду или страха 
быть наказанными. А Тора — руководство 
к действию. Поэтому Тора начинает 
перечисление именно с золота.

Серебро относится к тому, о чем сказано 
РАМБАМом (опираясь на слова мудрецов): 
«Сначала пусть будет соблюдение детей и 
женщин и простых людей благодаря страху 
и трепету, а когда разум окрепнет, то можно 
будет выработать привычку и умение служить 
из любви». Ведь сказано: «Пусть человек 
всегда занимается Торой, хотя бы и не 
исходя из самой правильной и бескорыстной 
мотивации». 

Поскольку из состояния небескорыстного 
служения постепенно можно перейти к 
правильной мотивации, и так и случится.

Каждый еврей, будь то на уровне раскрытом 
или пока в сокрытии и утаении, является 
обладателем «золотой мотивации». А раз 
так, продолжает Ребе, то ведь от духовного 
этот процесс проецируется на материальное, 
и в этом случае каждый еврей должен стать 
богатым на деле!

И тем более в последнем поколении, когда 
уже все подготовлено и Всевышний дает нам 
Мошиаха, ясно, что каждому еврею просто 
положено быть богатым как в духовном, так и 
в материальном простом смысле!

Вывод таков: надо стараться быть как можно 
богаче духовно («Богатство и бедность — все 
в голове!), и благодаря богатству в аспекте 
Торы и заповедей наступит и состояние 
полного благополучия вплоть до богатства и 
способности щедро одаривать, сверх меры, и 
использовать свое богатство для того, чтобы 
превратить свой личный дом в Храм для Б-га 
(«И Я буду пребывать в них» — внутри каждого 
из них) самым очевидным образом. 

19 (212) 

Б-г выносит в вечно актуальной 
Торе решение, что каждый 
еврей, в первую очередь, имеет 
отношение к «золоту», должен 
быть, по простому смыслу, богачом 
в духовном и в материальном. 
Более того, он уже им является, 
и если это не находится в 
раскрытии на материальном 
уровне, это не потому, что у него 
отсутствует богатство, а потому, что 
необходимо его раскрыть. 

Отсюда ясное указание: еврей 
должен стараться быть богатым. 

Начиная с богатства духовного и 
до материального   б о г а т с т в а , 
необходимого для того, чтобы 
выполнять Тору и заповеди в 
душевном и телесном покое, 
умножать в благотворительности, 
сделать из своего дома Святилище 
Б-гу.  

И пусть будет угодно, чтобы 
прибавление в радости прорвало 
все границы, начиная с последних 
ограничений изгнания, и 
превратило их в благо и святость. 

Трагедия подпольных миллионеров



ВРЕМЯ МОШИАХА

С радостью узнал о Вашей задумке, 
которую Вы хотите реализовать на 
практике — установить постоянный 
урок для изучения хасидизма в группе в 
синагоге людей из Балехов. 

И нет сомнений, что это будет успешно, 
как известно обещание Алтер Ребе, что в 
заслугу его самопожертвования он добился 
того, чтобы у хасидов занимающихся его 
делами всегда был успех.

И по обычаю Иудеи и по закону я хочу 
также дать свое благословение, чтобы был 
успех в практической форме как для Вас, 
так и для слушателей, то есть чтобы учеба 

привела к улучшению ситуации в области 
практических действий. И как сказано 
в книге «Зоар»: «Действие это самое 
возвышенное».

И связывая с нынешней недельной главой 
Торы, то есть заповедью приношения 
(«трума»), принести жертвенное 
приношение выше его нынешнего 
состояния, благодаря чему объединяемся 
также полным единением с сущностью 
Всевышнего. И как есть намек на это 
вкратце в книге «Тания», глава 47: «И 
принесут Мне приношение — где смысл 
слова «мне» — «меня»», см. там.

Недельная глава Торы

Из писем Ребе

     Источник: «Ликутей Сихот» том 3, стр. 908

 Субботнее
время

Наша недельная глава называется «Трума» 
— «Пожертвование». РАШИ комментирует 
слова: «И возьмёте пожертвование Мне» 
и приводит объяснение: «Мне — в честь 
Имени Моего». То есть пожертвование, 
которое давали для Мишкана, должно 
было изначально даваться с намерением 
посвятить это Мишкану и ничему другому. 
Спрашивается: чем же эта заповедь так 
отличается от других заповедей, что 
Тора подчёркивает, что исполнять ее 
необходимо с чёткими намерениями?

Вопрос сложный потому, что именно в 
отношении этой заповеди могла бы быть 
возможность сказать, что намерения 
здесь не очень-то и важны. Баал-Шем-Тов 
приводит два примера таких заповедей, 
в исполнении которых главное — это 
действие, а не намерения.

Первая такая заповедь — это окунание в 
микву. Здесь главное — само окунание, 

само нахождение тела под очищающей 
водой; поэтому по закону, даже если 
человека просто накрыла волна, он уже 
считается очищенным.

Вторая такая заповедь — это заповедь 
давать «цдаку» (пожертвование). В этом 
случае тоже главным считается само 
действие; бедняку совершенно всё равно, 
о чём думал тот, кто ему дал денег. Так 
почему же Тора особо подчёркивает, что 
пожертвования на Мишкан необходимо 
делать с особым намерением?

Ребе Король Мошиах объясняет, что цель 
постройки Мишкана указана в Торе так: 
«И сделайте Мне Храм и буду обитать Я 
в вас». Спрашивается: почему сказано «В 
вас», а не «В нём» — в Храме? Мудрецы 
объясняют это, что цель обитания «в вас» 
это внедрение Б-жественной святости в 
сердце каждого еврея.

Строительство Мишкана даёт еврею 
силы освятить всю свою повседневную 
жизнь и сделать из неё Мишкан для 
Всевышнего. От еврея требуется служить 
Всевышнему не только во время молитвы, 
изучения Торы или исполнении какой-
то заповеди, но и во время еды или ещё 
какой-либо повседневной работы, когда 
он превращает эти действия в действия 
во имя Небес по принципу: «И познавай 
Его во всех своих путях». Строительство 
Мишкана позволило евреям связать 
всю свою сущность, всю свою жизнь 
со Всевышним. Из-за всего этого было 
важно, чтобы давание пожертвования 
на строительство Мишкана делалось с 
особыми намерениями во имя Всевышнего 

и чтобы к этим намерениям больше 
ничего стороннего не прибавлялось. 
Это пожертвование не похоже на просто 
цдаку; здесь основным является связь 
и соединение воедино со Всевышним. 
Поэтому существует необходимость в 
особых намерениях сердца при давании 
этого пожертвования.

В свете всех этих вещей, которые объясняют 
связь указания о строительстве Мишкана 
с обязанностью каждого еврея быть 
«Мишканом» для Всевышнего во всех своих 
действиях, становится понятным, почему 
сказано: «И возьмёте пожертвование для 
Меня», а не более подходящее по смыслу 
«И дадите пожертвование».

Когда дают цдаку, то есть дающий и 
получающий. Попросту говоря, все 
намерения здесь касаются только 
дающего, ибо какие могут быть намерения 
у берущего, кроме желания принести 
домой кусок хлеба?  

То, что один человек богат, а другой беден, 
— не дело случая. Это воля Всевышнего, 
который решил так, что кто-то будет 
нищим, а кто-то богатым. Бедняк должен 
знать, что тот факт, что его пропитание 
зависит от милости других людей — это 
желание Всевышнего для того, чтобы 
в мире существовало милосердие и 
справедливость. Когда нищий получает 
цдаку, он тем самым становится 
соучастником в действии милосердия в 
этом мире и таким образом он исполняет 
своё предназначение в этом мире. Для 
него получение цдаки и есть его путь 
служения Всевышнему.

Пожертвование — в честь Имени Всевышнего
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ШлЧудеса сегодняГеула  Борис Д.

Почему у евреев 
было именно 
90 груженных 

золотом ослов?

Это письмо я получил от нашего 
постоянного спонсора с 2014 
года, ноахида из Киева. Он 
разрешил мне опубликовать 
его на сайте для того, чтобы 
исполнить указание Ребе Короля 
Мошиаха распространять 
чудеса, а также поблагодарить 
его за благословение...

Может вы слышали, что перед 
Ханукой в Украине прекратили 
работу все государственные 
электронные реестры из-за 
хакерской атаки и в течение 
нескольких недель к ним не было 
доступа и невозможно было 
совершить какие-либо сделки с 
недвижимостью и авто и т.п.

У меня поломалась машина и 
денег на её ремонт у меня не 
было; кроме того, появились 
долги из-за сложностей с работой, 
поэтому я решил её продать. К 
сожалению, техпаспорт на машину 
я утерял, а пойти в полицию и 
восстановить его я не решался по 
причине всеобщей мобилизации 
на войну. К тому же, мои военные 
документы не были обновлены, 
что грозило весьма неприятными 
последствиями там. Сейчас в 
Украине существует реальная 
опасность для жизни мужчины 
идти в полицию, если военные 
данные не обновлены... В общем, 
возникла сложная ситуация 
с продажей. Поэтому я взял 
благословение у Ребе на продажу 
машины.

17 Кислева все реестры ещё 
работали и нашёлся покупатель 
на машину из другого города, 
с которым я договорился 
встретиться на следующий 
день. Покупатель приехал и 
привез даже платформу, чтобы 
транспортировать машину. Мы 
собрались оформить сделку по 
продаже онлайн, но нам это не 

удалось осуществить, так как с утра 
уже не работал ни один реестр. 
Чудом покупатель просто поверил 
мне на слово, что я оформлю 
машину и вышлю ему документы: 
он отдал мне деньги и забрал 
машину. К тому же, ему было 
жаль затрат на транспортировку 
платформы. 19 Кислева (знаково!) 
я был с деньгами и рассчитался 
с долгами, в том числе и с вами, 
но реестры никак не начинали 
работать, а покупатель всё 
торопил и волновался, поэтому 
мне пришлось пойти в полицию 
восстанавливать техпаспорт.

К счастью, реестры всё ещё не 
работали и в сервисном центре 
полиции не было обычных 
жутких очередей, так как 
большинство услуг они просто 
не оказывали по этой причине, 
за исключением нескольких, 
в том числе и восстановления 
техпаспорта. Как вы догадались, 
посмотреть мои военные записи 
в реестрах они тоже не могли, и 
я избежал опасности. За полчаса, 
без очередей и проблем, в 
первый день праздника Ханука, 
я получил на руки техпаспорт, а 
на следующий день отправил его 
и все необходимые документы 
покупателю. Сделка была 
завершена.

Заметьте, насколько точной была 
моя удача после благословения 
— на день позже доверчивый 
покупатель просто бы уже не 
приехал, потому что понимал, что 
реестры не работают и сделки 
невозможны!

Именно в период продажи 
зависли те реестры, которые могли 
мне помешать продать машину, 
а необходимые мне реестры 
работали, да и чудо случилось 
тогда, когда обычно случается — 
19 и 25 Кислева.© https://moshiach.

Продажа машины

В беседе на главу «Трума» 5752 года Ребе Король 
Мошиах упомянул о том, что во время выхода из Египта 
у каждого еврея было 90 ливийских ослов, нагруженных 
золотом и серебром египтян.

В примечании Ребе добавил, что это число связано с 
90-м годом (в тот момент Ребе было как раз 90 лет и 
для обозначения своего возраста Ребе использовал 
слово «цадик», первая буква которого соответствует 
по гематрии числу 90 и также означает «праведник») 
и сослался на книгу «Июн Яаков» по мидрашу «Эйн 
Яаков» на трактат «Бехорот» 5б.

В этой книге спрашивается, почему было именно 90 
ослов? И приводится объяснение автора книги «Мегале 
амукот», что такое большое богатство было из-за Моше, 
который был праведник («цадик») и поэтому было такое 
количество (90, по первой букве) ослов. И еще там 
говорится, что можно сказать на основании этого по 
простому смыслу, что такое большое богатство было, 
чтобы не сказал тот праведник Авраам… как объяснятся 
в первой главе трактата «Брахот», поэтому в память об 
этом было 90 ослов. И см. в мидраше «Диврей а-ямим», 
что поэтому были в рабстве только 210 лет, так как Ицхак 
добавил букву «цади» (90) к своему имени и стер из 
своего имени букву «шин» (300) и поэтому евреи были 
в рабстве только 210 лет, а не 300 лет, благодаря Ицхаку 
(Исхак — ישחק и Ицхак — יצחק).

Так что все богатство, которое есть у нас сегодня, 
принадлежит нам благодаря праведнику нашего 
поколения — Ребе Королю Мошиаху.

 



Актуально Рав Нисим Лагзиэль

Глава этой недели, «Трума», посвящена 
Святилищу (Мишкан) и его утвари. 
Первая утварь — это Ковчег, который 
был центральным элементом Святилища 
и отражал его предназначение. В нем 
находились Скрижали завета, осколки 
первых Скрижалей, и свиток Торы, которую 
Моше написал в конце своей жизни. Наши 
мудрецы находят в описании конструкции 
Ковчега подробное объяснение того, как 
правильно изучать Тору и как относиться к 
Торе.

Почему в отношении всей утвари Святилища 
используется глагол «сделай» — в 
единственном числе, а в отношении Ковчега 
говорится «сделайте» — во множественном 
числе? Рабби Йеуда бен рабби Шалом 
пояснил, что Б-г сказал Моше: «Все придут 
и будут участвовать в [строительстве] 
Ковчега, так что все будут достойны Торы». 
Из этого мы узнаем, что Тора в целом и 
изучение Торы в частности принадлежит 
всем, а не только раввинам и мудрым 
людям; мужчинам, женщинам и детям! 
Кроме того, вокруг Ковчега была золотая 
корона. Корона была не только у Ковчега, 
но и у Алтаря и золотого Жертвенника. Они 
символизируют три короны, которыми Б-г 
увенчал еврейский народ, когда Он избрал 
его. Корона на Алтаре символизирует 
королевскую власть, корона на Жертвеннике 
символизирует священство, а корона на 
Ковчеге символизирует Тору.

РАМБАМ (в «Законах изучения Торы» 3:1) 
пишет так: Тремя венцами увенчан Израиль 
— венцом Торы, венцом Храмового 
служения и венцом королевской власти. 
Венца Храмового служения удостоился 
Аарон, как сказано: «И будет ему и потомкам 
его союзом вечного служения» (Бамидбар 

25:13). Венца королевской власти удостоился 
Давид, как сказано: «Потомки его будут 
всегда, и трон его — как Солнце передо 
мной» (Псалмы 89:37). Венец же Торы 
ожидает каждого, как сказано: «…наследие 
общины Яакова» (Дварим 33:4); каждый, кто 
захочет, пусть подходит и берет. Не думай, 
что первые два венца важнее, чем венец 
Торы — ведь сказано: «Мною короли правят, 
и повелители узаконяют правду. Мною 
начальствуют правители и вельможи — 
все судьи земли» (Мишлей 8:15-16). Отсюда 
учат, что венец Торы важнее, чем венцы 
служения и королевской власти.

«Кли Якар» находит намек на это. Что 
касается изготовления золотой короны для 
Алтаря и Жертвенника, сказано: «И сделай 
для нее», но о короне для Ковчега сказано: 
«И сделай на ней», потому что корона Торы 
предназначена не только для «него», одного 
человека, но «на ней», ибо кто захочет, 
может прийти и взять ее!

Что это за драгоценный венец и как его 
получить? И какая связь между короной 
и Мошиахом и истинным и полным 
Освобождением?

Корона Торы символизирует высоту 
и величие, подобно венцу короля, 
поднимающему владельца на более высокий 
уровень, которого он даже не думал, что 
когда-либо достигнет. РАМБАМ (там же) 
описывает человека, заслуживающего 
венца Торы, как того, который не отвлекает 
от него своего сознания до тех пор, пока 
он и Тора не станут одним целым. Тора 
— это не просто дополнение, подобное 
человеку, обретшему мудрость. Это его 
сущность, что он сводит к минимуму свою 
работу и посвящает лишь немного своего 

свободного пространства и времени своему 
занятию, просто чтобы поддерживать себя. 
В свободное время, преимущественно 
ночью, он вкладывает все свои силы в учебу 
и не тратит ни одной ночи без изучения 
Торы, ведь Тора для него — «наша жизнь 
и продолжительность наших дней», и 
невозможно отключиться от жизни хоть на 
мгновение!

Кто сделает хотя бы минимальный, честный 
духовный отчет, тот признает, что он еще 
не достиг такого уровня изучения Торы. 
Кто-то учится больше, кто-то меньше, но 
тех, для кого Тора является жизнью, мало (к 
сожалению). Однако не волнуйтесь. Мы все 
заслужим эту корону! Потому что, в конце 
концов, в эпоху Освобождения каждый из 
нас сможет посвятить себя Торе бесконечно, 
без всякого вмешательства извне, так что мы 
все заслужим венец Торы!

Состояние мира в эпоху Освобождения — 
это оптимальное состояние, при котором 
нет страданий и проблем, нет денежных 
трудностей и нет войны. Нет отвлекающего 
и деморализующего цикла новостей и 
нет злого начала, объясняющего, почему 
действительно невозможно сосредоточиться 
на обучении. Это окончательное состояние, 
в котором каждый еврей сможет посвятить 
себя изучению Торы таким образом, что 
Тора станет всем его существованием.

Тора намекает на это в описании золотого 
венца на Ковчеге. Он символизирует корону 
Торы, которую мы все заслужим в эпоху 
Освобождения! Что произойдет до тех 
пор? И чему мы можем научиться из этого 
сегодня?

Ребе Король Мошиах заявляет, что даже 
сегодня каждый из нас может находиться 
на уровне «Тора — его занятость» и быть 
увенчанным венцом Торы. Для этого не 
обязательно ждать Освобождения. Даже 
тот, кто занят содержанием своей семьи, 
может заполнить каждую свободную минуту 
изучением Торы, отключив стационарный 
телефон (если он у кого-то еще есть), 
выключив мобильный телефон и посвятив 
себя Торе, не отвечая на электронные 
письма, не проверяя текстовые сообщения 
и WhatsApp; просто погружаясь в Тору. Даже 
если это один час каждый день или меньше, 
но в это время он носит корону, которая 
является святой Торой.

Как говорит Ребе (в Шавуот 5731 г.): «Как он 
узнает, что мира не существует? Он учится 
как студент йешивы! Не как менеджер банка, 
не как трубочист, не как сапожник и даже 
не как президент США. Он даже не слышит 
звонка телефона, пока учится!»

Не ждите, что Мошиах начнет носить вашу корону


